

Du moment qu'un organe autorisé nous informe que cette pré-tention ne repose sur aucun fondement, nous n'avons aucune objection à le croire.

Nous tirons de là un nouvel argument et un nouveau motif pour d'affirmer que les ministres n'ont jamais de raison de concourir à un acte absolument nul et illégal, en célébrant le mariage de deux catholiques.

* * Mgr Gross, archevêque d'Oregon, a demandé aux sœurs du Précieux Sang de St Hyacinthe, de venir ouvrir une maison dans sa ville épiscopale. L'invitation de Sa Grandeur a été acceptée, et la révérende Mère supérieure est partie vendredi dernier pour l'Oregon, en compagnie de deux de ses sœurs, afin de régler définitivement tout ce qui concerne le nouvel établissement.

* * Mgr Dannel, évêque d'Arras, dont le mauvais état de santé faisait pressentir la fin prochaine, a rendu son âme à Dieu, mercredi, 28 octobre, à quatre heures du matin.

Mgr Dannel, assistant au trône pontifical, était né à Mons-en-Pevèle Nord, le 7 mai 1822, il fut nommé évêque de Beauvais le 12 février 1880, et transféré à l'évêché d'Arras le 1er juillet 1884.

Sa mort est une grande perte pour le diocèse d'Arras et pour l'Eglise de France. Ses obsèques ont eu lieu jeudi le 5 novembre.

* * L'année 1891 pourra s'appeler l'année des centenaires et conserver ce nom dans le souvenir des fidèles. Après les centenaires de saint Bernard, de saint Louis de Gonzague, de la Bienheureuse Marie de l'Incarnation, voici que l'ordre du Carmel s'appête à renouveler, en l'honneur du troisième centenaire de saint Jean de la croix, les fêtes splendides célébrées en 1882 lors du troisième centenaire de sainte Thérèse.

* * Quel catholique pourrait lire sans être attendri, ces paroles prononcées par Léon XIII, dans l'audience accordée à M. Harmel organisateur des pèlerinages d'ouvriers à Rome et aux autres membres de sa famille :

« Publiez tout ce qui a été fait contre la Papauté et contre la France.

« Ces événements m'ont vivement attristé car les gouvernements sont d'accord avec les méchants. C'était entendu d'avance et les mauvais journaux n'ont dit du bien des pèlerinages que parce qu'on en attendait de l'argent. La fête de St Michel les a beaucoup tourmentés. On a crié : Vive le Pape-Roi et les Français !

« La Passion se renouvelle ; voici le jardin de Gethsémani, le couronnement d'épines, le portement de la croix, et puis, et puis, c'est le Calvaire. Oui, ajouta le Saint Père avec une expression d'indicible résignation, oui, le Calvaire, et il faudra que nous y montions. On veut des victimes, on veut que le Pape souffre et qu'il soit victime. Eh bien ! il faut se préparer. On laisse libre les méchants, les gouvernements les aident même ; vous verrez qu'on fera l'assaut du Vatican. — Ah ! mes enfants, vous ne